

## « Samedi 9 Janvier sera une date historique ! Y participerez-vous ? »

Samedi 9 Janvier 2021 sera une date historique. Dans toute la France, des milliers de citoyens, parents, grands-parents, enfants et adolescents, enseignants et soignants défileront dans les rues du chef-lieu de leur département, pour exiger **le retrait immédiat de l'obligation du port du masque à l'école**.

Si les conditions d'un tel rassemblement sont aujourd'hui réunies, c'est que la situation a évolué significativement ces dernières semaines.

**Sur le plan sanitaire et médical**, la faible contagiosité des enfants fait à présent consensus dans la communauté scientifique et dans les chiffres de Santé Publique France. Les effets délétères des masques sur nos enfants sont maintenant avérés et progressivement portés devant la Justice: maux de tête, fatigue, difficultés d'expression, repli sur soi, anxiété, dépression, désaffection de l'école, etc. En résumé, la **balance bénéfico-risque** de cette obligation est désormais largement **défavorable**.

**Sur le plan juridique**, des victoires ont été obtenues récemment : en Autriche et en Bosnie-Herzégovine, la Cour Constitutionnelle vient de rejeter le port du masque à l'école, le considérant comme illégal. En France, un collectif de parents d'Angers a remporté **un succès** en déposant un recours devant le **Conseil d'État**, qui demande à présent au **Gouvernement d'expliquer par écrit l'argumentaire** de cette mesure avant le 6 Janvier.

**Sur le plan citoyen**, la mobilisation des parents s'est structurée et organisée en un mouvement national coordonné, **Enfance & Libertés**, qui permet de mener des actions de qualité à l'échelle nationale et locale.

**Sur le plan individuel**, chacun de nous a cheminé ces dernières semaines. Certains d'entre nous étaient pris dans le rythme du quotidien, et n'avaient pas eu le temps de s'intéresser à cette question, de se documenter. D'autres ont longtemps cru que tout rentrerait dans l'ordre progressivement, que l'obligation du port du masque à l'école serait levée fin novembre, ou fin décembre. D'autres encore craignaient de déstabiliser leur enfant par leur mobilisation ou de créer des tensions avec les enseignants. D'autres enfin n'étaient pas favorables à cette mesure, mais pensaient impossible de remettre en question cette loi à travers une mobilisation citoyenne.

Aujourd'hui, nous avons tous compris, chacun à notre façon, qu'il est temps d'agir ! Et qu'il existe un moyen pour mettre fin à l'obligation du port du masque à l'école : **nous mobiliser tous ensemble** pour aller défiler **samedi 9 Janvier de 10h00 à 12h00** avec nos enfants dans le chef-lieu de nos départements respectifs ! Et cela se fera en toute simplicité, dans une ambiance bonne enfant, et dans le respect des règles sanitaires en vigueur.

Dans les temps troublés que nous vivons, l'occasion qui nous est offerte ce 9 Janvier ne se représentera sûrement pas. A nous de la saisir. Tous ensemble, nous enclencherons une dynamique bien plus large qui améliorera significativement la qualité de vie de tous, parents ou non, dans les semaines, les mois et les années à venir.

**Merci à chacun de diffuser** massivement cet appel : amis, voisins, famille, nous sommes tous concernés et acteurs de cette dynamique. **Seule notre passivité pourra nous faire échouer**. Que rien n'arrête la vague paisible et déterminée que nous formerons tous ensemble le samedi 9 Janvier.

Poussés dans la rue par l'urgence de la situation, tous unis par la force des circonstances, nous allons dès le 9 Janvier infléchir, plutôt que de la subir, la trajectoire de notre société.

**Ensemble, notre pouvoir est immense. Utilisons-le. Faisons cela pour nos enfants, et pour le monde que nous leur laisserons demain.** Merci à tous, et au 9 Janvier !

## Informations pratiques :

– Liste, heure et lieu des rassemblements par ville : [cliquez ici](#)

## COMMUNIQUÉ

### Lancement « Enfance & Libertés » : la défense des enfants s'organise :

« ENFANCE & LIBERTÉS » nouvellement créée à l'initiative de plus de 400 collectifs et 40 000 membres répartis sur tout le territoire français, appelle à mettre fin à l'obligation du masque à l'école. Elle propose également de modérer le protocole sanitaire en fonction du contexte des établissements scolaires et des départements, afin de préserver l'équilibre psychique et le développement neurobiologique des enfants.  
(texte complet <https://enfance-libertes.fr/qui-sommes-nous/> )

## DOCUMENTS DE RÉFÉRENCE

(<https://enfance-libertes.fr/documents-de-reference/>)

### **Normes et avis sanitaires**

**Lettres ouvertes et tribunes professionnels de santé**

**Articles de presse**

(<https://enfance-libertes.fr/documents-de-reference/>)

### **Documents Juridiques**

(<https://enfance-libertes.fr/category/juridique/>)

Site( <https://enfance-libertes.fr/>)